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incuenta años de 

periodismo dan 

para mucho”.   

Es uno de los periodistas más 

influyentes del panorama social y 

de opinión de nuestro país. En 

mayo, publicó su último libro, Mis 

divorcios reales. Trabaja como 

columnista en el diario El Mundo y 

colabora  en la COPE y en diversos 

programas de Telecinco. Se 

considera a sí mismo un 

“periodista total” huyendo del 

encasillamiento por el que 

actualmente se le conoce. Nos 

cuenta que el trabajo que más le 

aporta probablemente sea el de 

columnista en El Mundo. 

 

Jaime Peñafiel  nos ha abierto las puertas de su casa, en el centro de  Madrid, en un día 

tan especial como hoy, seis de diciembre, en el que todos celebramos nuestra 

Constitución.  

Él mismo fue quien, muy elegante, de traje y corbata y todo a juego cromáticamente, 

como siempre acostumbra a vestir, nos abrió las puertas de su magnífica casa. Las 

obras de arte y  fotografías que pudimos observar hacían de aquella estancia un lugar 

con mucho encanto e historia. 

Nos indicó que tomáramos asiento. Enfrente, una inmensa cristalera con Madrid como 

telón de fondo con las vistas que se pueden imaginar desde un luminoso noveno piso. 

Y allí, tocando el cielo, nos sentamos a conversar.  

 

Jaime Peñafiel se considera un periodista completo y amante de su trabajo.  No duda en responder 

cualquier tema por el que se le pregunte, aportando incluso sus peculiares opiniones sobre La Casa Real.  

 

UN GRAN PROFESIONAL 

Jaime Peñafiel 



En esta entrevista nos ha hablado sobre su vida profesional, sus éxitos, y nos ha dado a 

conocer su opinión sobre la situación actual del país.  

Como experto en Casas Reales, Jaime no duda en hablarnos sobre la Monarquía 

española, y reconoce que “Está pasando por su situación más difícil desde 1975”. 

Antes se definía como juancarlista pero, a día de hoy, asegura no saber ni lo que es. 

Aunque lo que sí parece tener bien claro es que jamás será felipista. Nos apunta que 

cuando muera don Juan Carlos, que, en su opinión lo hará como rey, será el fin de la 

monarquía en España ya que piensa que los “jóvenes no la entienden”. 

  

“Yo soy un periodista total” 

Jaime es uno de los periodistas de sociedad más reconocidos. Ha cubierto diferentes 

conflictos bélicos y ha realizado reportajes de guerra. Para más tarde,  dar un cambio 

radical. Pasó a trabajar en la revista ¡Hola!, en la que estuvo durante más de 22 años. 

Este cambio de ciento ochenta grados Jaime lo asumió perfectamente ya que se 

considera “un periodista total” se adapta y especializa según el tipo de  periodismo que 

corresponda en cada momento; evasión u opinión.  

Se sintió periodista desde siempre pues nos afirma que, “desde muy niño tenía 

vocación y la sigo teniendo”. Esta vocación es la que día a día le hace seguir al pie del 

cañón en este mundo tan exigente, ama la profesión a la cual le ha dedicado más de 

cincuenta años de su vida y seguirá ejerciéndola “ya tengo todo pagado hasta que me 

muera, estoy porque me gusta estar, mientras me permitan ejercer mi libertad” Jaime 

actualmente se siente con ganas de seguir en los medios de comunicación muchos 

años más, sobre todo de seguir siendo columnista para El Mundo. 

 



“Todo el mundo tiene que casarse con quién quiera pero también con quién deba”  

Jaime se encuentra tan activo dentro del mundo del periodismo que en mayo de este 

año publicó su último libro; Mis divorcios reales, donde habla de los matrimonios 

fallidos en las Monarquías europeas. 

A partir de su libro tratamos el tema de la monarquía en la actualidad. De la española 

dijo que está pasando por el peor momento en sus 32 años de historia. Recientes 

acontecimientos han propiciado esta situación.  Jaime, siempre sincero en sus 

palabras, nos afirma que la casa real española  no está jugando un buen papel de cara 

a la sociedad. “Todo el prestigio lo tiene el rey, pero no la familia. Desde que han 

entrado personas ajenas a la familia real con los matrimonios de las infantas, la 

monarquía no sólo se modernizó si no que se vulgarizó”. 

Nos interesamos por su opinión, acerca de si considera que los matrimonios fallidos en 

España están haciendo que la monarquía se tambalee.  

Jaime Peñafiel siempre ha sido una persona muy crítica al respecto. Para él, los 

matrimonios de las infantas y del príncipe no son los que hubieran debido ser “cierto 

es que todo el mundo tiene que casarse con quién quiera, pero también con quién 

deba” Desde el principio de los noviazgos, uno a uno, Jaime ha ido prediciendo los 

fracasos de los matrimonios reales. 

Que la Casa Real tiene muchos privilegios es conocido por todos, pero el periodista 

opina que tienen muy pocas obligaciones. Una de ellas es “mantener el prestigio de la 

corona y esta obligación no la están cumpliendo”, basándonos en los hechos actuales 

“el matrimonio de la infanta Elena acabó en divorcio, el matrimonio de la infanta 

Cristina para qué les cuento;  está casada con un presunto delincuente que ha colocado 

a la monarquía española en la situación más grave de toda su historia y después para 

mí Letizia no es la persona más adecuada, no lo es, ni mucho menos, porque una reina 

no puede tener pasado.”  

 

“Los jóvenes no entienden la monarquía” 

Esta grave situación que le sobreviene a la monarquía española, provocada por los 

recientes escándalos, no hará que acabe en España mientras viva el rey, pero sí cuando 

él muera. “La monarquía durará mientras viva el rey, la monarquía se mantiene y se 

sostiene gracias al prestigio de Don Juan Carlos, además es una monarquía muy 

especial; una monarquía sin monárquicos, son Juan carlistas con el riesgo de que el día 

que muera Don Juan Carlos, que morirá como Rey, porque no va a abdicar nunca, los 

juancarlistas de hoy, no serán felipistas mañana. Sobre todo los jóvenes, los jóvenes no 

es que estén en contra de la monarquía, es que no la entienden, no entienden que en el 

siglo XXI el hijo herede la jefatura de Estado del padre” por ello afirma que el día que 

muera Don Juan Carlos la monarquía habrá acabado, y añade “al menos para mí”.   

 

 

 



“En crisis y tiempos difíciles hay que gastar” 

Otro tema que no podíamos dejar de lado es la actual situación de crisis y tiempos 

difíciles que nos ocupan en la sociedad, que tiene a tantas familias en España sin un 

porvenir, es el de las posibles soluciones a esta situación.  

Le pedimos a Jaime su punto de vista y nos afirma contundente que “el gobierno 

español actual se ha equivocado” “yo que soy un profesional ,oír por las tertulias en 

televisión y en la radio de compañeros, que no tienen ni puñetera idea de economía, y 

que aterran a los oyentes y a los telespectadores, cuando lo que hay que hacer es 

animar a la gente a que gaste, a que produzca, (…) el gobierno está paralizado 

simplemente pendiente de lo que dice Alemania cierto es que Alemania es la que 

manda, España ha dejado de ser un país soberano totalmente” Lo que realmente 

debería hacer el gobierno y los medios de comunicación  según su opinión es  “animar 

a la gente a que salga, a que gaste, a que produzca”. En España basándonos en lo que 

estamos viviendo observamos que no hacemos más que pedir pero no hacemos nada 

para solucionar la situación de crisis, “el gobierno o sí o sí lo que no puede es estar 

siempre dando caña además pagando siempre la gente más humilde, en vez de retirar 

subvenciones a los sindicatos, a los empresarios, a los partidos, no, lo único que hace es 

subir el IVA que afecta muchísimo en el bolsillo de los ciudadanos” Jaime ve difícil 

solución a la situación de crisis actual. Lo único que está en la mano de los ciudadanos 

es gastar, para poder producir, para fabricar y para crear puestos de trabajo, ya que 

todo está relacionado y no tener miedo. Lanza además un mensaje “desde aquí 

animaría a la gente a que no escuche las tertulias y que no escuche ni crea lo que dicen, 

los compañeros que no tienen ni puñetera idea de economía (risas)”.  

“Este país no me gusta” 

Tras el llamamiento a gastar que nos envía,  le preguntamos si entonces él esta a favor 

o en contra de la salida del capital humano fuera de España y nos dice rotundamente 

que sí, “a mi no me gusta España”. 

No es ni nacionalista ni separatista, se reconoce granadino, andaluz, español y europeo 

pero no le gusta el país en el que vive y reconoce que cada día le gusta menos como 

anécdota nos comenta “me gustaría ser inglés aunque fuese de Gibraltar”.  

Los jóvenes vamos a heredar un país destrozado, para no soportar la situación que se 

nos avecina Jaime afirma que no tengamos miedo de salir fuera del país, que el mundo 

está actualmente globalizado, que debemos viajar sin complejos, pero eso sí 

formándonos primero en algo fundamental, los idiomas. España es un país en el que 

no estamos concienciados de la importancia de los idiomas, “ni los políticos, ni el 

presidente del gobierno habla idiomas, el anterior menos todavía, ningún político ni 

presidente del gobierno ha hablado idiomas, entonces los jóvenes en vez de dedicarse a 

aprender catalán ni eusquera, deberían dedicarse a aprender inglés y si pueden 

aprender alemán mejor y si puede aprender chino mucho mejor, entonces ir a buscar 

trabajo dónde lo haya” “hay que estudiar idiomas que sean rentables sobretodo el 

Alemán, el Chino y el Japonés”. 

 



A través de su experiencia personal nos cuenta que él fue el primer periodista que 

viajó por el mundo, cuando la empresa española no se movía del país.  

“Internet convoca y hace los cambios en los países” 

Como mensaje para los jóvenes estudiantes, hablamos con Jaime sobre las nuevas 

tecnologías, nos comentó que internet es el causante en gran medida de que 

actualmente la evolución político-social del mundo es muy rápida y no podemos 

afirmar qué pasará el año siguiente. Internet para Jaime es la herramienta que convoca 

y hace los cambios en los países.  

Lo jóvenes tenemos más facilidades para utilizar las nuevas tecnologías, y debemos 

utilizarlas correctamente, para formarnos y diferenciarnos de los demás.  

Hablando del tema de Internet y las redes sociales, surgió una anécdota. Hay un 

personaje en la red que se hace pasar por Jaime Peñafiel y periódicamente publica un 

blog en su nombre, preguntamos a Jaime sobre esto y se sorprendió (o hizo el 

sorprendido) por la pregunta, puesto que el blog no era suyo. Nos comentó que suele 

pasarle a menudo que la gente diga cosas en su nombre, pero se considera una 

persona con sentido del humor, y que le imiten o que comenten cosas que no son 

ciertas e incluso algunas que son ofensivas no le molesta lo más mínimo.  

Esta anécdota nos condujo a tratar otro tema de relevancia, que es la falsa información 

y la falta de intimidad que se crea en la Red, que genera un mundo peligroso. Jaime 

entre risas nos comenta “Yo a veces he escrito artículos aconsejando a Letizia, porque 

Letizia lo primero que hace cuando se levanta es entrar en internet, y le he dicho: no 

entres en internet que te vas a llevar muchos disgustos (entre risas)”.  

 

“A los palacios subí y a las cabañas bajé y en todas partes dejé grato recuerdo de mí” 

Por último para finalizar nuestra agradable conversación con el señor Peñafiel, nos 

interesamos por si le ha quedado alguna asignatura pendiente en su carrera 

profesional a lo que nos responde que no (aunque sonara pretencioso y absurdo), que 

siente que lo ha realizado todo. “Cincuenta años de periodismo dan para mucho” en 

los cuales ha realizado miles de entrevistas, de viajes y reportajes. 

El periodista finalizó la entrevista con una cita del Don Juan Tenorio, de Zorrilla, que 

bien le sirve de retrospectiva hacia su propia carrera: “Yo a los palacios subí y a las 

cabañas bajé y en todas partes dejé grato recuerdo de mí”. 

Jaime Peñafiel, ha dejado en nosotras un muy grato recuerdo tras conocer más a fondo 

la trayectoria de uno de los grandes del periodismo en España. 

 

  



Fotografía tras la entrevista.  Jaime Peñafiel con Cristina Molina y Estela Arroyo   

Fotografía tras la entrevista.  Jaime Peñafiel con Cristina Molina y Adriana Lucas 


